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金华日前接受媒体采访时表示: 审计工作的目的决不仅仅是为

了刮起一场风暴，我们更希望能够实实在在地推动国家各项

制度的逐步完善。增强审计的公开性和透明度，进而推动法

制化建设，是我们多年以来追求的目标。审计工作者不仅要

善于“揭盖子”，更要善于“提问题”，并且静下心来思考

问题. 向全国人大常委会报告对上一年度中央预算执行情况的

审计结果，社会上有“审计风暴”的说法，我的看法是：第

一，“审计风暴”不是我刮起来的，我从来不认为我自己是

在刮“审计风暴”；第二，我也不提倡讲“审计风暴”，因

为“风暴”它好像给人的感觉是一种运动式的刮风，实际上

审计是一种制度，有问题没问题年年都在审，应形成一种制

度，而不提倡刮风。 有人也说“审计风暴”刮过之后，看着

声势很大，但是实际上并没有改变什么。这种说法我也不赞

成。看上去的声势大不大，那是旁人去看，但是不能说事情

过了以后，什么效果都没有。从这些年的情况看，现在中央

各部委对审计发现的问题还是高度重视的，制定了很多的整

改措施。像这次交通部，我们审计收费公路以后，交通部就

开了将近十次的党组会议，一个问题一个问题地进行研究，

出了很多的政策措施，而且在着手解决存在的这些问题。不

能说没有效果，应该说在很多部门效果还是很不错的。 审计

工作的目的决不仅仅是为了刮起一场风暴，我们更希望能够

实实在在地推动国家各项制度的逐步完善。增强审计的公开



性和透明度，进而推动法制化建设，是我们多年以来追求的

目标。审计工作者不仅要善于“揭盖子”，更要善于“提问

题”，并且静下心来思考问题。 从我近十年的工作历程看，

审计工作的重点也在发生着转变。有六个字，真实、合法、

效益。以前我们更多关注的是真实和合法问题，你做假账不

行，你违法不行，现在我们也开始关注效益问题，钱的浪费

，钱花得不适当，或者政府的效率不高，行政成本过高，就

是效益问题。讲到效益问题，要做的文章就很大了，如何提

高公共资金的使用效益，提高它的效率，而且不仅要提高经

济效益，还要提高社会效益，还有环境效益，在这方面，我

们还有很多的工作要做。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


